

Mitgliederversammlung 2024 19h00 Protokoll

1. Begrüssung

Christoph begrüsst die Mitglieder. Das Team wird kurz vorgestellt. Christoph übergibt Claudia Rederer das Wort.

2. Menschen und Momente, Claudia Rederer

Von Oktober bis März 2023 war Claudia in El Salvador - als Sabbatical zum 70. Geburtstag. Sie wollte in das Leben in El Salvador eintauchen und stiess glücklicherweise auf Consciente. Ihre Mitbewohnerin und deren Sohn Chris waren Claudia bei ihrem Aufenthalt eine grosse Stütze. Ein typischer Tag begann für Claudia sehr früh mit Früchten, Bohnen, Eiern und Reis. Mit dem Bus ging es dann ins Büro, wo Claudia stets sehr herzlich empfangen wurde. Wichtig für den Zusammenhalt war das gemeinsame Kochen und Essen des Mittagessens. Nach der Arbeit um vier waren die Leute jeweils sehr schnell verschwunden, zumal viele der Mitarbeitenden sehr lange Arbeitswege hatten. Und auch schlafen ging Claudia meist sehr früh. Ein Highlight für Claudia war der Markt sonntags. Ab und zu war das Team per Pick-Up unterwegs, was abenteuerlich und spassig war. Claudia erlebte die "Messe der Erfolge" und war für diese Erfahrung sehr dankbar. Sie besuchte für die Vergabe der Stipendien Familien, so etwa auch eine Familie, die unglaublich abgelegen wohnte. Sie fand das Programm für Nachhaltigkeitsbildung spannend. Nach Workshops durfte die Diplomvergabe nie fehlen. Sogar nach Honduras ging es einmal, wo ein Spielnachmittag für Kinder durchgeführt wurde. Claudia war begeistert über die Frauenbewegung in El Salvador und sie erlebte den Tag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen und den Internationalen Tag der Frau. Es war ein Ziel von Claudia, an den Wochenenden alle Gemeinden der Region zu besuchen. Dass sie jeweils alleine auszog, stiess beim Team auf Erstaunen - denn dies ist dort so gar nicht die Norm. Am letzten Abend verbrachte Claudia einen Sonnenuntergang am Meer. Sie vermisst die Menschen und Momente, die sie so berührt haben.

3. Jahresbericht über die Aktivitäten von Consciente (SLV, CH)

3.1. Gruss El Salvador: Live-Schaltung

Los geht's! Eine Stipendiatin dankt für die Ermöglichung ihres Studiums. Wir sehen alle Mitarbeitenden und werden durch die beiden Stöcke des Gebäudes geführt. So zeigt uns Chendo die Räumlichkeiten der Projekte. Dabei bekommen wir die grosse Dankbarkeit des Consciente Teams in El Salvador zu spüren. Leider muss die Live-Schaltung wegen schlechter



Verbindung abgebrochen werden. Claudia betont, dass sie diese Dankbarkeit auch vor Ort sehr stark wahrgenommen hat. Was da stand, kam von Herzen.

3.2. Escuela Consciente - Projekt Sembramos

Durch grosszügige private Spender:innnen konnte ein Stück Land gekauft werden, das als Baumschule, Gärtnerei und als Ausbildungsinfrastruktur genutzt werden soll. Die Bauarbeiten haben begonnen, das Projekt wird wohl dieses Jahr realisiert werden.

3.3. Stipendienprogramm

Das Programm hilft Jugendlichen aus armen Verhältnissen Zugang zu tertiärer Bildung. 2023 wurde 117 jungen Frauen und Männern ein Ausbildungsjahr ermöglicht. 17 Personen haben ihre Ausbildung abgeschlossen. Das Projekt durfte eine neue Psychologin, Karla, begrüssen, welche dieses sehr bereichert. Es wurden verschiedene Workshops zu Umwelt, Gender, mentaler Gesundheit, Textredaktion, Rechtschreibung, Vorbereitung aufs Berufsleben, usw. angeboten. Die Stipendiat:innen leisten während ihres Studiums Sozialstunden - ganze 10'692 Stunden wurden so 2023 in verschiedenen Bereichen geleistet. 2024 wurden 27 neue Stipendien vergeben. Dieses Jahr soll mehr auf den Berufseinstieg nach der Ausbildung fokussiert werden. Zudem steht eine Umstrukturierung des Stipendienprogramms bevor.

3.4. Nachhaltigkeitsbildung

Bei diesem Projekt steht die Förderung des kritischen Denkens bezüglich soziokultureller, geschlechtsspezifischer und ökonomischer Fragen im Zentrum. Es fanden Bildungsaktivitäten zu Gender und Umwelt statt. Davon konnten über 700 Teilnehmende profitieren. Die Kampagne für die Würde von Mädchen und Frauen am 8. März, welche Claudia in ihrem Vortrag erwähnte, war eine dieser Aktivitäten des Projekts zur Nachhaltigkeitsbildung. 2024 sollen etwa 2000 Bäume gepflanzt werden.

3.5. Bildungsinnovation

Ziel ist die Verbesserung der Bildungsqualität an Grundschulen. 1'362 Schulkinder aus 30 Schulen schlossen mit Diplom ab. Es wird mit sehr kreativen didaktischen Methoden gearbeitet. Seit längerem wird der Mathematikunterricht angegangen, seit Neuem auch das Lesen und Schreiben und es können in beiden Bereichen grosse Fortschritte der Kinder verzeichnet werden. Auch der Bereich mentale Gesundheit ist zentral. Rund 2'500 Kinder und 500 Eltern profitieren 2023 von Kursen in diesem Bereich. Des Weiteren fanden Lernfestivals fest. 2024 steht die weitere Zusammenarbeit mit den Universitäten im Zentrum.



3.6. Jahresbericht 2023

1.38 Mio. CHF konnten geraised werden - wir stehen momentan sehr gut da. So können auch Reserven für schlechtere Zeiten gebildet werden.

4. Feststellen der Beschlussfähigkeit und Stimmberechtigung

23 stimmberechtigte Personen, 5 Nicht-Stimmberechtigte, die Versammlung ist beschlussfähig.

5. Genehmigung des Protokolls der MV 2023

Das Protokoll letzten Jahres wird genehmigt.

6. Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Vorstandes

Der Jahreserfolg beläuft sich auf CHF 10'324. Dies ist etwas tiefer als 2022, damals war der Erfolg außerordentlich hoch. Ausgaben für die Verwaltung in der Schweiz sind dieses Jahr vergleichsweise hoch. Dies kommt aufgrund von Währungsverlusten zustande.

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen und der Vorstand damit entlastet.

7. Projektion Budget 2024

Das Budget und die Erfolgsrechnung werden von Sebastian präsentiert.

8. Festlegen der Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge von 50 CHF / 100 CHF Solidaritätsbeitrag / 20 CHF für Wenigverdienende werden beibehalten.

Telefon: +79 744 31 93 Email: info@consciente.ch

www.consciente.ch

9. Wahlen

- Danke den beiden langjährigen Vorständen Livia und Sales! Sie wechseln zurück ins Team.
- Brigitte und Mareike werden beide einstimmig in den Vorstand gewählt.
- Der Vorstand wird en bloc bestätigt.
- Max Ryf und Dorothee Naegeli werden als Revisoren/innen bestätigt.

10. Apéro